

# GOBIERNO SOLIDARIO.

Honduras, lunes 07 de agosto de 2023 – [www.sgjd.gob.hn](http://www.sgjd.gob.hn) – Edición No. 0144



**En Juticalpa, Olancho**

## Presidenta Xiomara Castro inaugura Cancha Multiusos

**Con el objetivo de beneficiar a la niñez, jóvenes y adultos de Juticalpa, Olancho, la presidenta de la República, Xiomara Castro Sarmiento inauguró hoy otra cancha de usos múltiples con la que suman 33 espacios a nivel nacional.**

Este nuevo y moderno espacio deportivo permitirá que la población de la zona practique deportes en instalaciones dignas.

La mandataria manifestó que en su gobierno la juventud tiene acceso a canchas deportivas, espacios que las maras y pandillas les

habían arrebatado. “Ahora podrán gozar del derecho que por mucho tiempo se les ha negado en las áreas de básquetbol, fútbol y canchas multiusos”.

Felicitó a CONDEPOR por el esfuerzo que realiza; “jóvenes, niños y niñas estos espacios son para ustedes, para que en poco espacio de tiempo podamos ver que de aquí surjan campeones y campeonas en iniciativas deportivas”.



# Ministro Tomás Vaquero insta a jóvenes a participar activamente en el voluntariado



Con fuerte entusiasmo de prestar servicio a la comunidad inicia el proyecto “Por un Voluntariado para mi Ciudad”, organizado por el Heroico y Benemérito Cuerpo de Bomberos donde se sumaron niños, niñas y adultos, mismo que fue inaugurado por el Secretario de Gobernación, Justicia y Descentralización, Tomás Vaquero Morris.

El proyecto de voluntariado busca marcar la diferencia en las comunidades, brindando una oportunidad única para que los voluntarios colaboren y contribuyan con su tiempo y habilidades en diversas áreas de acción social.

En su participación, el Ministro de la SEGOB dijo que “el voluntariado es uno de los principales valores que promueve el Heroico y Benemérito Cuerpo de Bomberos y la virtud que han abrazado cada uno de los miembros de esta noble institución. Su pasión no es otra que la de servir”.

“El Proyecto del Voluntariado para mi Ciudad, es un ejemplo para las demás instituciones. Fue inaugurado en Choloma, Cortés, en 2017, año en el que se graduaron 38 bomberos voluntarios. Nueve de ellos laboran en la guardia permanente en Choloma y en San Pedro Sula; muchos más, prestan sus servicios en otras instituciones”, indicó el funcionario.

Recalcó que el voluntariado nos redime como seres humanos, porque nos acerca a nuestros semejantes y nos permite colocarnos en el lugar de los más necesitados para brindarles nuestra solidaridad; asimismo, nos lleva a prestar un digno servicio a nuestras comunidades.

“Nuestra invitación es para que todos nos involucremos en esta campaña encaminada a nutrir las filas de la benemérita entidad de socorro, ligada siempre con las necesidades del pueblo hondureño”, externó Vaquero.

El Ministro manifestó que aprovechamos esta oportunidad para reconocer las labores que ha realizado la Compañía de Bomberos Voluntarios en las emergencias ocasionadas por fenómenos naturales, así como en aquellas eventualidades que se presentan diariamente en nuestro país.

Cabe resaltar que el Proyecto por un Voluntariado para mi Ciudad” lleva la finalidad de despertar entre los jóvenes el talento de servir y de sentirse útil en la ciudad.



## Fausto Cáliz denunciará en el MP proceso de licitación por daño millonario al Estado



El titular de la Administración Aduanera de Honduras, Fausto Cáliz, anunció que interpondrá este lunes ante la Fiscalía Especial para la Transparencia y el Combate a la Corrupción Pública, (FETCCOP) una denuncia relacionada a un proceso de licitación millonario adjudicado en anteriores administraciones.

“Esta denuncia es por un proceso de licitación millonario que se le adjudicó a una empresa en el pasado desde el 2018. Hay un expediente que prácticamente lo dejaron olvidado y nosotros llegamos a desempolvarlo”, señaló el funcionario.

Aunque afirmó que hay serios indicios de corrupción pública-privada, evitó de momento dar el nombre de la empresa y del proyecto de adjudicación millonaria.

Sin embargo, señaló que en el expediente que se entregará se detalla todos estos aspectos y que ahora corresponde al Ministerio Público hacer su parte.



## Inauguran polígonos de tiro y una pista de atletismo en las instalaciones de la PMOP

Las autoridades de las Fuerzas Armadas de Honduras (FF.AA.) inauguraron dos modernos polígonos de tiro y una pista de atletismo en las instalaciones de la Policía Militar del Orden Público (PMOP).

Las nuevas instalaciones fortalecerán las destrezas militares y las capacidades operativas de las FF. AA.

La ceremonia contó con la participación del secretario de Estado en el Despacho de Defensa Nacional (Sedena), José Manuel Zelaya Rosales y el jefe del Estado Mayor Conjunto (EMC), José Jorge Fortín Aguilar.

Asimismo, miembros de la Junta de Comandantes, oficiales generales, oficiales superiores, subalternos e invitados especiales.

El momento cumbre del evento fue el corte de cinta, que dio paso a la inauguración oficial de las áreas de adiestramiento y disparo.



## Islas de la Bahía tendrá su primera planta de oxígeno

El departamento de Islas de la Bahía tendrá próximamente su primera planta de oxígeno a beneficio del Hospital de Roatán.

La iniciativa, es una colaboración entre la Secretaría de Salud (Sesal), la regional de salud de Islas de la Bahía y otras organizaciones, la cual contribuirá al cableado y demás servicios eléctricos que requerirá la instalación de la planta de oxígeno.

El ingeniero a cargo de la obra, Albin Castejón, anunció el emocionante proyecto que busca revolucionar la respuesta médica para la población. Anteriormente, las instalaciones de Salud se veían obligadas a depender de suministros de oxígeno provenientes de La Ceiba.

## Banadesa desembolsa más de L49 millones en créditos a productores de Comayagua



El Banco Nacional de Desarrollo Agrícola (Banadesa), informó que en lo que va de 2023 ha desembolsado 49 millones 800 mil lempiras en créditos para los productores de Comayagua.

“El financiamiento ha permitido que los productores realicen la siembra y puedan cosechar los distintos granos y productos agrícolas que apoya el banco”, expresó el gerente regional de Banadesa Comayagua, María Flores.

Precisó que son 123 créditos colocados, de los cuales 75 corresponden a productores que se dedican al cultivo de maíz, frijoles y arroz, los 48 restantes están divididos entre préstamos para ganado, siembra de café y hortalizas.

Sin embargo, en la agencia regional está en proceso de análisis varios créditos para sistemas de riego y maquinaria agrícola, los cuales se esperan sean aprobados la próxima semana.

## UMAPS trabaja para mejorar el sistema de abastecimiento de agua

Los equipos de la Alcaldía Municipal del Distrito Central (AMDC), junto con una comisión de funcionarios japoneses, han iniciado trabajos de mejoramiento para la distribución de agua potable en la capital.

Parte de estos trabajos es la restitución de la tubería en las distintas zonas de la ciudad, con los cuales se contempla reemplazar alrededor de 1,500 kilómetros de conductos del vital líquido.

“Hemos identificado alrededor de 600 kilómetros que ya están seguros que lo vamos a reemplazar, también otro componente del proyecto es la renovación de las estaciones de bomberos”, afirmó el gerente de la Unidad Municipal de Agua Potable y Saneamiento (UMAPS), Arturo Tróchez.

De igual manera, manifestó que las estaciones sirven de bombeo para las zonas altas de la capital. Son alrededor de 26 estaciones de bombeo que tienen muchos años de estar funcionando y están dentro del programa para ser renovadas.

Se han identificado los barrios y colonias donde los sistemas de agua potable fueron construidos hace más de 50 años y se les dará prioridad; sin embargo, toda la capital será parte del proyecto para la renovación del servicio de agua potable.



## INA apoya al sistema educativo en Amapala

El Instituto Nacional Agrario (INA) en apoyo al sistema educativo en Amapala informó sobre el inicio de práctica profesional de estudiantes de la zona en sus diferentes secciones.

Estudiantes de los colegios del Instituto Monterrey e Istmania de Amapala inician la práctica profesional en Administración de Empresas y Contaduría en Finanzas en el INA, con el propósito de obtener experiencias profesionales y en ampliar sus capacidades y conocimientos educativos.

Cabe destacar que, un instructor asignado supervisará a los colegiales, quien deberá brindar orientación y asistencia a los alumnos en las actividades contempladas en el plan de prácticas profesionales.





## Seguridad reporta cero homicidios en 76 municipios en lo que va del año

La Secretaría de Seguridad a través del Sistema Estadístico Policial en Línea (Sepol), informó que, en lo que va del presente año, 76 municipios a nivel nacional no reportan muertes violentas por homicidio.

Entre ellos figura el municipio de Utila y Guanaja de las Islas de la Bahía que se mantienen así desde el 2020.

Los municipios sin reporte de homicidio son: Dolores Merendón, Concepción del Sur, San José y Humuya, La Trinidad, San José del Potrero, San Jerónimo, Pimienta, Liure, Yauyupe, Maraita, Nueva Armenia, San Miguelito, Ahuas, Villeda Morales, Guajiquiro, Lauterique, Mercedes de Oriente, San Antonio del Norte, San Manuel de Colohete, Valladolid, Santa Fe, Alianza, Goascorán, Utila y Guanaja.

Cabe mencionar, que en 2022 un total de 58 municipios no reportaron muertes violentas por homicidio, lo que representa el 19 % de los 298 municipios del país.

La Policía Nacional, para lograr esta baja de incidencias ha implementado recreovías e impartido capacitaciones sobre diversos temas, a través del Modelo Nacional de Servicios de la Policía Comunitaria (MNSPC).

Por su parte el subcomisario Edgardo Barahona, vocero de la Secretaría de Seguridad, aseguró: "Las operaciones implementadas este año por las autoridades policiales han contribuido a que este año haya un aumento en el número de municipios que no reportan muertes violentas por asesinatos en relación con el año anterior".

## 67 profesionales de salud pública se formarán en lactancia materna

Con el financiamiento de la Unión Europea y la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo; la Secretaría de Salud, la CSAI en Honduras y la Universidad Nacional Autónoma de Honduras a través del Programa de Educación Continua en Salud lanzaron esta tarde la cuarta edición del diplomado en la lactancia materna.

Este programa de formación hace incidencia en personal médico, de enfermería y auxiliares de enfermería que se desempeñan en los centros de salud de Valle, Francisco Morazán, El Paraíso, Comayagua y Olancho.

